

CONFESIONES

Enrique Tierno, en la 'docta casa'

□ Enrique Tierno, militante del PSOE desde 1968, acaba de ganar las elecciones para presidir el Ateneo de Madrid

IGNACIO AMESTOY > Madrid

Actualizado:06/06/2015 00:18 horas

34

5

Enrique Tierno Pérez-Relaño, un profesional de la gestión. En el PSOE desde el 68. En el 95, número 2 con Barranco, para el Ayuntamiento. En el 98 se despidió del partido. Acaba de ganar las elecciones para presidir el Ateneo de Madrid, la «docta casa», en su día regida por Manuel Azaña.

Pregunta.- Estos tiempos no son los de Azaña.

Respuesta.- Me parece obvio.

P.- Ni siquiera este Madrid es el que gobernó su padre, don Enrique Tierno Galván.

R.- Me parece más obvio todavía.

P.- Presidente del Ateneo en tiempos de cambios en España.

R.- Tomé la decisión porque considero necesario salir a la palestra e impulsar el cambio también desde y dentro del Ateneo.

P.- ¿Qué nuevos aires políticos están viniendo?

R.- No sé. Si puedo decir que un cambio ha llegado, quizá no tan profundo como algunos quisieran.

P.- ¿Un cambio anunciado?

R.- Un fenómeno como Podemos estaba escrito en la pared. Hay una necesidad de regeneración. Mucha gente en la derecha lo ha admitido.

P.- Oiga, los políticos no hablan mucho de cultura.

R.- Mal síntoma. Deberían revisar lo que han llegado a ser gracias a la cultura.

P.- Va a ser un esfuerzo de titanes que el Ateneo vuelva a ser el de los tiempos de Azaña.

R.- Depende. Hemos de ser capaces de atraer al Ateneo a los partidos políticos. Que expongan aquí sus razones para hacer pactos. Del Ateneo salieron pactos importantes. Hagámoslo ahora con Twitter y YouTube.

P.- Sus objetivos no quieren ser coyunturales.

R.- Uno piensa siempre en términos de planificación. He nacido así.

P.- Un Ateneo del siglo XXI.

R.- No voy a planificar para el XIX. ¡Qué aburrimiento!

P.- Adaptación a la era digital incluso en la famosa biblioteca.

R.- Una biblioteca que no sea interactiva no sé qué futuro tiene hoy día. La biblioteca ha de ser mucho más que un depositario de información.

P.- En su candidatura, de vicepresidente, Antonio Chazarra, un veterano. Quieren recuperar socios.

R.- Durante los últimos años se han ido un montón de socios, por razones económicas, o desilusionados, a lo mejor el Ateneo no ha estado a la altura de las circunstancias. Hay que decirles que nos hacen falta, son la producción intelectual de la Casa.

P.- Y nuevos socios.

R.- Y no sólo estudiantes, como «socios transeúntes», también estudiosos extranjeros.

P.- Usted es gestor. ¿Cómo gestionar el Ateneo?

R.- Como se gestiona todo. Gestionando a las personas, un bellissimo infierno. Exige equilibrar egos para que todo el mundo esté de acuerdo. No conozco a nadie que haya tenido éxito solo.